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Protokoll, 12.02.2019 

Bezirkselternausschuss (BEA) Schule 

Friedrichshain-Kreuzberg 
Geschäftsstelle:BezirksamtFriedrichshain-KreuzbergvonBerlin,Schul-undSportamt,FrankfurterAllee35/37,10247Berlin, T el. 90298-4627l, E-Mail: 

post@bea-fk.de, http://www.bea-fk.de/  

Anwesende: Mitglieder des BEA 

Fr Weber und Fr Knäringer, Schulaufsicht Friedrichshain-Kreuzberg 

Herr Salomon , Schulamt Friedrichshain/ Kreuzberg 

Andy Hehmke, Stadtrat für Wirtschaft, Ordnung, Schule und Sport  

Christian Bobusch, Regionale Schulaufsicht - Friedrichshain- Kreuzberg  

 

Tagesordnung 

Top 0  Genehmigung der Tagesordnung 

Top 1  Nachfragerunde zur Sperrung von Spielgeräten und Sanierung der Schulhöfe 

Top 2 Schulentwicklungsräume und neues Konzept  

Top 3  Forderung zur Bildung einer bezirklichen Task Force Schulbau 

Top 4 Diskussion zum Verstoß gegen das Anhörungsrecht von Schulkonferenzen und dessen  

 Umgang 

Top 5  Elternaufruf der GEV der Clara-Grunwald-Schule zur Demonstration gegen die Stun-

denkürzungen  der sonderpädagogischen Förderbedarfen  

 

Top 0  Genehmigung der Tagesordnung 

Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.  

Top 1  Nachfragerunde zur Sperrung von Spielgeräten und Sanierung der Schulhöfe 

- Herr Salomon und Herr Hehmke berichten 

Viele dringliche Bauvorhaben, vorherige Jahre war ein Umschichten eines Teil des Geldes  vom 

Schulbau zum Grünflächenamt möglich- jetzt durch die hohe Anzahl an Dringlichkeiten im 

Schulbau ist dieses Umschichten nicht mehr möglich 

-  Sanierungs- und Instandhaltungsrückstau sehr hoch 

- Neue finanzielle Mittel voraussichtlich ab Haushalt 2020/21 aber auch nur wenn das Land    

Berlin dem Bezirk folgt. 

- Eltern möchten Sachmängelbericht von gesperrten Spielgeräten-  müsste die Schule haben und 

wenn da nicht vorhanden, dann an Herrn Salomon wenden. 

- Zäune die um Spielgeräte gebaut wurden sehr unsicher und z.T. Unfallgefahr nicht auszuschlies-

sen. 

Herr Salomon versichert, dass alle Spielgeräte und somit auch die Zäune dieses Jahr noch abge-

baut werden. 

- Wenn Eltern selber Initiative ergreifen wollen- prinzipiell möglich aber das Grünflächenamt 

muss einbezogen werden- wichtig ist TÜV Prüfung bei Abnahme des Spielgerätes aber noch 

besser wenn schon die Pläne zum Bau beim Grünflächenamt vorgestellt werden. 

- Einwand der Eltern von Zille GS- Grünflächenamt hat selbst für 2019 keine „ Abnahmetermine 

„ mehr 

- Geld und Personalprobleme im Grünflächenamt  

- Frage von Pettenkofer Schule , gibt es Mindestflächen pro Kind auf Schulhof     

Hr. Hehmke  ja, gibt es , können aber zur Zeit nicht eingehalten werden 
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Top 2  Schulentwicklungsräume und neues Konzept 

Frau Weber berichtet 

- Schulleiter/ innen sind an Schulaufsicht herangetreten um Vernetzung untereinander zu unter-

stützen und daraus hat sich die Idee der Entwicklungsräume entwickelt. 

- Die Aufteilung in 3 Entwicklungsräume ist in einem längeren Prozess in Zusammenarbeit mit 

Jugendamt und SIBUZ entstanden. 

- jetzt 3 Entwicklungsräume , für die insgesamt 5 Schulräte/ innen zuständig sind 

Wer ist in diesem Netzwerk?  

alle Schulen aus der Region, Jugendamt, SIBUZ. 

- Vernetzung soll zwischen den Schulen insbesondere Grund- und weiterführenden Schulen als 

auch zur Verbesserung der Kommunikation und Integration des Jugendamtes in den Schulen 

stattfinden. 

- Ziel ist es die Kinder von der ersten bis zur 13. Klasse ( 10. oder 12. Klasse ) zu unterstützen. 

- Es soll gemeinsame Termine geben und es sollen Synergien entstehen. 

- Quereinsteiger sollen innerhalb der Region betreut werden, entstehen von temporären sozialen 

Lerngruppen. 

- Zur Unterstützung des Prozesses ist ein Mediator und Prozessbegleiter genehmigt worden. 

- Diese Aufteilung ist Modellprojekt an der Interesse auch von der Senatsverwaltung als auch von 

anderen Stadtbezirken besteht. 

- Senatsverwaltung hat eine AG dazu gebildet 

 

Eltern geben zu bedenken, dass Aufgrund des „ Leistungsgedankens“ , siehe NC bei Aufnahme 

auf bestimmte Gymnasien ( Heinrich-Hertz-Gymnasium, Händelgymnasium, Leibniz als auch 

Dathe-Gymnasium), eine regionale Vernetzung in einigen Stadtteilen sehr schwierig. 

 

Top 3  Forderung zur Bildung einer bezirklichen Task Force Schulbau  

Vorbild ist Task Force auf Landesebene 

Mitglieder sollen Schulamt , Schulamt, Schulbauamt, BEA und BSB sein . 

 

Da Peter Heckel als Initiator der Initiative nicht anwesend war – wurde das Thema auf die 

nächste Sitzung vertagt. 

 

Top 4  Diskussion zum Verstoß gegen das Anhörungsrecht von Schulkonferenzen und dessen  

 Umgang 
- konkretes Beispiel Lenau GS. Als Vertreter der Eltern der Lenau GS informiert  Frank Müllers 

über einen Verstoß gegen das Schulgesetz und fordert den BEA auf hierzu eine Stellungnahme 

bezüglich der Missbilligung seitens BEA gegenüber des Bezirksschulstadtrates zu verfassen  

- Herr Hehmke hat in Teilen eine Entscheidung zur Verteilung der Schulklassen während der 

Bauphase der Lenau Grundschule ohne Anhörung der Schulkonferenz getroffen. Da dies ein 

formaler Verstoss gegen das verschriftlichte Recht der Schulkonferenz, im Schulgesetz veran-

kert, darstellt findet eine Diskussion im BEA statt. 

Aufgrund der sehr hitzigen und emotionalen Debatte und in Anbetracht der späten Uhrzeit 

wurde die Abstimmung über den Beschluß zur BEA Missbilligung des Schulgesetztes auf die 

nächste Sitzung vertagt. Der BEA-Vorstand wird bis Ende Februar eine Stellungnahme 

formulieren. 
 

Top 5  Elternaufruf der GEV der Clara-Grunwald-Schule zur Demonstration gegen die Stun-

denkürzungen  der sonderpädagogischen Förderbedarfen  
„Angesichts der neuen Zumessungsrichtlinien von Förderbedarfen mit damit verbundenen Stun-

denkürzungen bittet die GEV der Clara-Grunwald-Schule um Unterstützung der BEA-

Mitglieder!“  

Aufgrund der späten Uhrzeit wurde der Tagesordnungspunkt auf die nächste Sitzung vertagt. 
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Wünsche der Eltern für nächste Sitzung:  

- Wie funktioniert Partizipation beim Bauen ?  

- Worauf achten ?  

- Hand out / Leitfaden möglich ? 

 

 

 

 

Die nächste Sitzung des BEA findet am 05.03.2019 in der Grundschule am Traveplatz statt.  

 

Die BEA-Vorsitzende bedankt sich bei den Gästen und Mitglieder für die Teilnahme und beendet 

die BEA-Sitzung gegen 21:30 Uhr. 

 

 

Dr. Julia Krutz 

BEA-Vorsitzende          

Protokollantin 


